
 

 

VERBALE DELLE ASSEMBLEE 

dei Soci Ordinari  
__________    __________ 

 

 
Numero 32 - Riunione del 26 Aprile 2023 

 
 

 Oggi, 26 aprile 2023, alle ore 16.00 in prima convocazione e alle ore 17.00 
in seconda convocazione, presso la propria sede in via Arco d’Augusto 81, si 

riunisce l’Assemblea dei Soci Ordinari del Centro Studi Vitruviani per discutere e 

deliberare sui seguenti argomenti posti all’ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale precedente seduta 
2. Comunicazioni del Presidente 

3. Approvazione bilancio consuntivo 2022 
4. Aggiornamento sull’attività in corso 

5. Varie ed eventuali  
 

 
Sono presenti o assenti i seguenti Soci Ordinari: 

 
 

SOCI ORDINARI RAPPRESENTANTE  

MIC 

Segretariato Regionale 
Marche 

Dott.ssa Sara Trotta 

Delegata del Segretario Regionale 
Presente 

Comune di Fano 
Cora Fattori 

Delegata del Sindaco 
Presente 

Fondazione Cassa di 

Risparmio di Fano 

Dott. Giorgio Gragnola 

Presidente 
Presente 

Università Politecnica delle 

Marche 

Prof. Antonello Alici 

Delegato del Rettore 
Presente 

Università degli Studi di 
Urbino 

Prof.ssa Anna Maria Ambrosini 
Massari - Delegata del Rettore 

Presente 

 
 

 
 



 

 

 

Presiede il presidente dott. Dino Zacchilli. Il presidente, considerato che ai sensi 
dell’art. 12, comma 4 dello statuto la riunione risulta valida a tutti gli effetti, in 

particolare quelli deliberativi, procede al trattamento dei punti all’ordine del 
giorno. Sono presenti il coordinatore scientifico prof. Oscar Mei ed il presidente 

onorario Luciano Filippo Bracci. Il sindaco revisore dott. Carmine Riggioni non è 
presente per un impegno famigliare. 

 
1. Approvazione verbale precedente seduta 

 
 L’Assemblea dei Soci,  

 Sentita la proposta del Presidente, 
 

DELIBERA 1 
 

 All’unanimità approva il verbale della precedente seduta dell’Assemblea 

soci, tenutasi il 15 dicembre 2022.  
 

2. Comunicazioni del Presidente 
 

 Il presidente informa il CdA della gradita lettera di ringraziamento ricevuta 
da parte del Presidente della Repubblica Sergio Mattarella, al quale era stata 

inviata una copia del primo numero della rivista VITRUVIUS con una breve lettera 
di presentazione. Il presidente informa altresì della avvenuta pubblicazione di “La 

città di Vitruvio per Leonardo”, settimo volume della collana editoriale del Centro, 
presso Marsilio Editore. 

 
3. Approvazione proposta di bilancio consuntivo 2021 

  
 L’Assemblea dei Soci, 

 Ascoltata la dettagliata illustrazione, da parte del Presidente, del 

documento contabile relativo all’anno 2022 e dei risultati della gestione; 
 Preso atto del parere favorevole scritto, espresso dal sindaco revisore dott. 

Carmine Riggioni, che integra il presente verbale (Allegato A); 
 Preso altresì atto dei pareri favorevoli espressi da ciascuno dei singoli soci o 

loro delegati (Cora Fattori, Giorgio Gragnola, Antonello Alici, Anna Maria 
Ambrosini Massari e Sara Trotta); 

 
DELIBERA N.2 

 
 All’unanimità approva il bilancio consuntivo 2022, nel testo di seguito 

riportato: 



 

 

 



 

 

 



 

 

 



 

 

4. Aggiornamento sull’attività in corso. 

 
 Il Presidente Zacchilli lascia ora la parola al prof. Oscar Mei, il quale 

riferisce sull’attività in corso. 
 In particolare il prof. Mei aggiorna i soci sulla preparazione della seconda 

edizione della Vitruvius Summer School che, per quest’anno, è incardinata presso 
il Dipartimento di Ingegneria Civile, Edile e di Architettura dell’Università 

Politecnica delle Marche di Ancona, con la collaborazione del prof. Antonello Alici. 
Insieme al comitato scientifico è stato scelto il tema, “L’ARCO, dall’antichità al 

mondo contemporaneo”, individuati i docenti, confermato il luogo delle lezioni 
(Fano, Palazzo San Michele, sede di UniUrb), stabilite le date (dal 2 all’8 luglio 

2022). Il Centro si sta occupando ora anche di tutti gli aspetti logistici e 
organizzativi riguardanti l’ospitalità per i docenti e per i partecipanti al corso per i 

quali, come lo scorso anno, è previsto un contributo alle spese di soggiorno. A 
breve si provvederà alla diffusione del progetto e delle informazioni utili. 

 Per quanto riguarda la rivista VITRUVIUS è in preparazione il secondo 

numero e si conta di consegnare i materiali all’editore entro il mese di maggio. 
Si sta facendo l’ultima revisione dei testi. Erano pervenuti molti articoli ma i 

revisori ne hanno scartati diversi, ritenendoli non adatti alla pubblicazione. La 
rivista avrà quindi una foliazione inferiore a quella dello scorso anno ma sarà 

ugualmente importante sul piano scientifico. 
 La carta archeologica di Fanum Fortunae, grazie all’assegno di ricerca 

cofinanziato dal Centro Studi insieme all’Università di Urbino, è a buon punto e 
rappresenterà, sul piano del modello, un vero prototipo di GIS archeologico 

perché utilizza un nuovo template adottato dall’Istituto Centrale di Archeologia 
del Ministero della Cultura. L’archeologa Laura Cerri, impegnata nel progetto, 

concluderà presto il lavoro che verrà poi presentato anche pubblicamente. Tutto 
questo anticipa anche la relativa convenzione tra Centro Studi, Soprintendenza, 

Comune di Fano e le due Università di Urbino e Ancona, che dopo un anno di 
attesa, speriamo di poter presto sottoscrivere.  

Mei ricorda inoltre che nell’ambito delle attività relative alle indagini 

archeologiche è stato presentato al Comune e alla Soprintendenza un progetto di 
saggio di scavo in piazza XX Settembre, al fine di verificare la natura di alcune 

presenze segnalate dalle rilevazioni georadar già eseguite sulla piazza. 
 Per l’attività editoriale Mei ricorda che è appena uscito per i tipi di Marsilio il 

settimo volume della nostra collana “La città di Vitruvio per Leonardo” che 
raccoglie i contributi dei curatori delle mostre realizzate in occasione del 

cinquecento anni della morte di Leonardo da Vinci. Informa inoltre che sono in 
preparazione altri due volumi di atti, il primo relativo alla giornata di studi su 

Cesare Cesariano (2021) e il secondo alla giornata di studi in memoria di Valeria 
Purcaro (2022). 



 

 

 Il prof. Mei informa infine che è in preparazione per l’autunno 2023 una 

giornata di studi dedicata alla presenza di Vitruvio nei paesi nordici e si sta 
lavorando per avere a Fano studiosi provenienti da Svezia, Norvegia, Finlandia e 

Danimarca, paesi tutti che hanno completato le traduzioni del De Architectura 
nelle rispettive lingue, segno di un grande interesse per il lascito vitruviano. 

 Tutto ciò premesso, l’Assemblea dei Soci, 
 Ascoltate anche le integrazioni del prof. Antonello Alici sia sulla 

organizzazione della Summer School che sulla giornata di studi dedicata a 
Vitruvio nei paesi nordici, e le considerazioni favorevoli dei soci presenti, 

 All’unanimità, 
DELIBERA 3 

 
 di approvare le comunicazioni del coordinatore scientifico prof. Oscar Mei in 

merito all’attività in corso. 
 

 

5. Varie ed eventuali  
 

Non ci sono comunicazioni. 
 

 Alle ore 18,20 non avendo altro da trattare la seduta è tolta. 
 Il presente verbale è composto da nove (nove) pagine numerate da 1 a 9, 

compresi gli allegati. 
 

 
 

Il Segretario  
Dott. Ivan Antognozzi 

 

 Il Presidente  
del Centro Studi Vitruviani 

Dino Zacchilli 
                 

 
 

 
 

 

 
 

 
NB: segue nell’allegato A la relazione del revisore dei conti. 

 
 

 



 

 

 



 

 

 


